



La Méthode de Préoccupation Partagée (MPP)

Dans le cadre de notre engagement pour le bien-être de tous les élèves, notre établissement intervient sur le terrain de tensions entre élèves, avec la Méthode de Préoccupation Partagée (MPP). Il s'agit d'une approche bienveillante et non punitive destinée à prévenir et limiter les situations de moqueries, d'exclusion ou de harcèlement.

Cette méthode repose sur l'écoute, le dialogue, l'empathie et la responsabilité partagée. Elle nous permet d'agir rapidement lorsqu'un élève semble en difficulté dans ses relations avec les autres. À travers de courts entretiens individuels réalisés durant le temps scolaire, nous cherchons à comprendre la situation et à impliquer les élèves dans la recherche de solutions. L'objectif est d'améliorer le climat scolaire en donnant la parole à chacun et en renforçant la solidarité entre les élèves.

Ces échanges sont menés dans un esprit de respect, de confidentialité et de confiance. Si la situation le nécessite, les parents sont informés de la démarche. Une équipe d'enseignants et de personnels OGEC, formée à cette méthode depuis plusieurs années, est mobilisée quand la mise en place de ce protocole est décidée.

Cela s'inscrit pleinement dans notre projet d'établissement, dont les deux premiers axes sont :

- prendre soin des relations qui font grandir
- et favoriser un fonctionnement propice à l'épanouissement de chaque élève et le développement de leurs compétences psy sociales et relationnelles.

La Méthode de Préoccupation Partagée s'inscrit aussi au cœur de nos règles de vie, qui placent la cordiale charité au cœur du vivre-ensemble. Cette charité, qui émane d'un sentiment profond de compassion et d'amour envers les autres, se vit dans les regards, les gestes, l'attitude au quotidien.

La Méthode de Préoccupation Partagée devient ainsi un outil concret pour faire vivre nos valeurs et construire ensemble un environnement scolaire plus serein, fraternel et sécurisant pour tous. Elle encourage chacun, élève comme adulte, à être plus attentif aux autres et à leur bien-être et ainsi contribuer au bien commun à Sainte-Geneviève.

Ségolène de Ponnat

Chef d'établissement collège-lycée

